

12.5 Die Befreiung Liberation

3140)) Nachdem sich die alte SS-Lagerführung und die Wachmannschaften abgesetzt hatten, übernahm am 28. April 1945 eine andere SS-Einheit die Bewachung des Häftlingslagers. Am selben Tag vereinbarte der Beauftragte des Internationalen Roten Kreuzes Victor Maurer die Übergabe des Lagers an die US-Truppen. Diese erhielten am 29. April den Befehl, das KZ Dachau zu übernehmen. Ein Vorauskommando der 7. Armee unter Brigadegeneral Henning Linden (42. Inf. Div. „Rainbow“), begleitet von einigen Journalisten, nahm vor dem Tor des SS-Lagers die Übergabe durch den amtierenden Kommandanten Heinrich Wicker entgegen. Etwa zur gleichen Zeit waren Angehörige der 45. US Infanterie Division „Thunderbird“ unter Lt. Col. Felix L. Sparks von Westen her auf das SS-Lager vorgedrungen. Hier stießen sie auf einen Zug mit Toten. Es kam zu Schusswechseln mit SS-Einheiten und zu Exekutionen von SS-Angehörigen. Vor dem Jourhaus trafen die Mitglieder der beiden US-Verbände aufeinander. Die Gefangenen, die in höchster Spannung und Verzweiflung gewartet hatten, strömten jubelnd zusammen, um ihre Befreier zu begrüßen.

After the old SS camp leadership and the guard units had left, another SS unit assumed guard over the prisoners' camp on April 28, 1945. On the same day Victor Maurer, a representative of the International Red Cross, reached an agreement on the surrender of the camp to US troops. The US troops received the order to take over the Dachau concentration camp on April 29. An advance team from the 7th Army under Brigadier General Henning Linden (42nd Infantry Division "Rainbow"), accompanied by some journalists, officially accepted the surrender at the gate to the SS camp from the officiating commandant Heinrich Wicker. At around the same time, members of the 45th Infantry Division "Thunderbird", under the leadership of Lt. Col. Felix L. Sparks, had advanced to the SS camp from the west. Here they came across a train full of dead bodies. Fire was exchanged with SS units and members of the SS were executed. Both US units met in front of the Jourhaus. Having waited in unbearable tension and despair, the cheering prisoners now streamed together to greet their liberators.



JM2. Blick vom Turm II auf die Baracken, 29. April 1945
Foto: Raphael Argot

View from tower II upon the barracks
welcoming their liberators, April 29, 1945
Photo: Raphael Argot